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通常国会が幕を閉じました 

 今国会では、参議院農林水産委員長として会議を采配
する立場から、公正中立な委員会運営に努めました。 
今回はなんと合計10本の法案を審議し、大慌て。 
会期中の毎週火・木曜日は、ほぼ常に委員会を開会致し
ました。 

度々ニュースにも出た農水委員会。その中で、「参
議院農水委員会には牛乳が置いてある！？」という
話題でも盛り上がりました。牛乳で一息。心を落ち
着かせてから、冷静な議論を心がけています。 

10本の採決にあたり、本会議で責任を
もって報告いたしました。 

いつもは比較的穏や
かな農水委員会です
が、今国会は議論が
白熱するところも
多々あり、調整は難
航しました。 
与野党の協議を幾度
も行い、熟議を重ね
た上で、会期内に全
ての法案を成立させ
ることが出来ました。 

 参議院議員 

  委員長として、
水産関連の会合で挨
拶を行うのも役目の
一つです。 
海が無い岐阜県選出
の議員には、今まで
お声がかからなかっ
た会議にも、積極的
に出席しています。 

 

 150日間の通常国会が終わりました。委員長を務める農林水産委員会では、10本の法案を審議し、    

立て込んだ日程の中ですべて成立させることができました。さらに本来なら内閣委員会や文部科学
委員会で議論されるべきはずの加計学園問題が、なぜか参議院では「獣医師関連」ということで農
林水産委員会が主戦場のようになり、内閣府と文科省から毎回答弁者を呼んで多くの時間が割かれ
ました。 

 さて、その後の都議選で、自民党は歴史的大敗を喫します。この厳しい結果を真摯に受け止め、
大いなる反省から再スタートせねばなりません。森友学園問題・加計学園問題は、政府や省庁関係
者の法的責任が問われる事案ではありませんが、国民の納得が得られる丁寧な説明が行われたかと
いうと、結果的にそうではありませんでした。大臣や議員の失言・暴言は、もう一度個々の議員が
自ら襟を正さなければなりません。 

 反省が必要です。しかし、萎縮してはいけないと思っています。かつて我々が政権を失ったとき、
自民党は自らの原点を忘れていました。内閣や党の支持率に一喜一憂し、マスコミの追及に後手後
手の対応を重ね、党内の権力闘争に明け暮れました。その結果、国民の気持ちは離れ、我々は政権
を手放すことになったのです。 

 今回の都議選にマスコミが与えた影響はとても大きなものがあったのは事実ですが、だからと
いって我々がマスコミの顔色ばかり窺って国政を進めれば、それこそ同じ過ちを繰り返すことにな
るでしょう。 

 自民党の原点は地方です、現場の声です。地方が真に求めているもの、現場で真面目に頑張って
いる人の苦労や努力。その声に真摯に耳を傾け、この国と地方に必要なことを着実に積み上げてい
くことのみが、国民の支持を取り戻す唯一の道です。 

 自民党にとって正念場です。今まで以上に厳しいご意見を賜りますようお願い申し上げます。  

第193回 



党本部で開催される勉強会の様子。この日はリニア中
央新幹線について岐阜県からのヒアリングでした。中
津川に留まらず、広域の産業ビジョンの必要性を伝え
ました。 

渡辺たけゆき国会事務所 
〒100-8962  千代田区永田町2-1-1 参議院議員会館325号室 

   電話 03-6550-0325    FAX  03-6551-0325 担当：大竹 

 

多くの小・中学生が国会見学
に訪れる中で、県内からの来
訪には、時間のある限り出迎
えさせていただいています。
来てくれた子たちの中から一
人でも、政治家を目指してく
れますように。 

今年のかも１グランプリは東白川村にて開催されまし
た。見事な五月晴れの中、地元の産品を使った料理と
ステージパフォーマンスを楽しみ、可茂地域の更なる
発展を確信しました。 

近況はフェイスブックページで随時お知らせ
しています。いいね   をお願いします！ 
 
 

東京でのあゆみ 

岐阜でのあしあと 

 今年に入り、既に県知事選
挙・4市2町の首長選挙・地方
議員選挙が行われました。候
補者および支援された皆さま
お疲れさまです。現職の人も
新人の人も、改めて共に元気
な地方を創っていきましょう。 

今年の商工会女性部全国大会は、下呂市
で開催されます。全国から約3000人の
女性部の皆さまが一堂に会し、活動発表 

で検索 

修学旅行シーズン到来 

部会だから出来る綿密な議論 

商工会女性部全国大会 in 清流の国ぎふ 

新丸山ダム転流工の着工式の後、期成同盟会から要望
を受けました。お昼はテレビにも放送された「ダムカ
レー」を食べました。白米の盤石な防壁のように安
定・安心の水資源運営のため、早期完成目指して頑張
ります。 

選挙お疲れさまでした 

カレーなるダム建設 

今年の「かも1」も大盛況 

を行う刺激的な一日です。今から楽しみです。 
（上の写真は5月に開催された岐阜県商工会女性部連
合会の総会での挨拶。自然と気合いが入ります。） 

グランプリは 
白川茶入り 
ジャンボ焼売！ 

10/19・20開催！ 
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